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VERBALE DEL 21.05.2014 

 

In data odierna (mercoledì 21 Maggio 2014 ore 15:15) è stata convocata presso la sede 
dell’Ordine degli Ingegneri di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale. 

Alla riunione sono presenti in ordine alfabetico i seguenti membri: 

N Nominativo Presente Assente 
giustificato 

Assente 
non 

giustificato 
1 Pietro Angeloni  (Presidente) x   
2 Giacomo Castagna x   
3 Luca Conestà x   
4 Marco Doria   x 
5 Michela Foglia  x  
6 Domenico Luciani  (Consigliere) x   
7 Luca Maccari  x  
8 Alessandro Marchegiani x   
9 Franco Marini x   

10 Romualdo Mattioni  (Consigliere Coordinatore) x   
11 Paolo Pagnanelli  x  
12 Marco Piancatelli  x  
13 Fabrizio Pisani  (Segretario)  x  
14 Francesca Praghi  x  
15 Emanuele Santoni x   
16 Fabio Smeraldini x   
17 Fabio Spalletti  (vice Presidente) x   

 

Apre la riunione il Consigliere Mattioni invitando i membri della Commissione a confrontarsi 
sugli ultimi due seminari di aggiornamento professionale inerenti i temi della sostenibilità 
energetico-ambientale degli edifici. In particolare si discute sull'incontro organizzato dalla 
presente Commissione dal titolo "NZEB (NEARLY ZERO ENERGY BUILDINGS): la nuova frontiera 
della progettazione di edifici in grado di utilizzare pochissima energia per il loro funzionamento 
e la Direttiva Europea 2012/27/UE" che si è svolto il 1505/2014 presso l'Abbadia di Fiastra. 

 

 
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DI MACERATA 
COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO-AMBIENTALE 



2 

Il seminario ha avuto un riscontro decisamente positivo sia per il numero dei partecipanti che 
per gli argomenti trattati, i quali vengono più volte ripresi nel corso della riunione. 
Viene sollevato il dubbio interpretativo che si cela dietro all'acronimo NZEB, il quale ad oggi non 
ha ancora una definizione rigorosa. Si discute sul recepimento nazionale delle Direttive Europee 
in tema di efficienza energetica, sui decreti attuativi attesi, e sul futuro metodo di calcolo non 
più vincolato al rapporto S/V ma basato sul confronto tra l'edificio oggetto di valutazione ed un 
"edificio di riferimento" stabilito dalla normativa. 

Il Consigliere Mattioni aggiorna la Commissione sulla questione inerente i rapporti tra la 
Federazione degli Ingegneri delle Marche e la Regione in merito ai temi dell'Attestato di 
Prestazione Energetica, in particolare annuncia di aver sollecitato la Federazione a portare 
avanti la questione contattando l'Ing. Dora De Mutiis. 

In seguito alla formazione dei due gruppi di lavoro avvenuta durante la scorsa riunione, vengono 
mostrate le prime stesure dei lavori, una riguardante la redazione di linee guida per la verifica 
della relazione sul contenimento dei consumi energetici (c.d. Legge 10) l'altra incentrata 
nell'aggiornamento del Vademecum "Adempimenti amministrativi connessi all'efficienza 
energetica negli interventi edilizi". Si formulano osservazioni, correzioni, proposte e i 
componenti dei due gruppi si accordano su come proseguire il lavoro anche in previsione di un 
incontro da organizzare fra qualche mese in cui invitare gli iscritti all'Ordine ed i tecnici delle 
amministrazioni pubbliche locali. 
 
La riunione prosegue discutendo su questioni tecniche ed amministrative legate alla corretta 
compilazione dal parte del professionista della Relazione tecnica “Legge 10”, alle verifiche da 
rispettare in particolare in riferimento al D.Lgs. 28/2011 sulle quote rinnovabili, agli allegati da 
inserire, alle modalità di consegna all'ufficio tecnico del Comune sia in fase di avvio dei permessi 
che in seguito a varianti in corso d'opera e alla chiusura dei lavori. Si è inoltre evidenziato il 
ruolo e le responsabilità del tecnico redattore della Legge 10, in relazione anche alla figura del 
Committente e del Direttore dei Lavori. 
 
In conclusione il Consigliere Luciani riporta all'attenzione una proposta, formulata più volte in 
altre occasioni, riguardante l'attività di divulgazione dei temi dell'efficienza energetica e della 
sostenibilità ambientale e della loro importanza sempre crescente. Tra le varie ipotesi 
formulate, quella che sembra raccogliere i maggiori consensi prevede la formazione di una 
Associazione costituita appositamente per promuovere attività di sensibilizzazione, 
informazione e formazione, che ha come interlocutore i tecnici, i cittadini, gli enti pubblici e 
privati di vario genere. Come primo passo operativo si propone l'invio a tutti gli iscritti all'Ordine 
di un questionario per informare in merito all' iniziativa, verificare il riscontro ed iniziare a 
raccogliere adesioni. 
 
L’incontro si conclude alle ore 17:15. La prossima riunione è fissata per il giorno 18 Giugno 2014 
alle ore 15:00 

Il Presidente 
Ing. Pietro Angeloni 

Il segretario 
Ing. Alessandro Marchegiani 

 


